

DEFINIRA HOY SU ACTITUD EL RICARDISMO

ESTA TARDE VISITARA EL Sr. SOLEY GUELL AL EX-PRESIDENTE JIMENEZ

Del resultado de la entrevista depende la actitud que asuman los que han propulsado su candidatura. — Confirmadas las renunciaciones de los doctores Blanco, Vaiverde, Quirce y Sáenz. — El oficial mayor de Salubridad Pública presentó hoy su renuncia. — Cambiaron impresiones los miembros del consejo de Salubridad para una renuncia conjunta. — Uno de ellos, doña Amparo de Zeledón, declara que se retira del cargo que desempeña en el consejo. — La renuncia del doctor Sáenz es también de delegado al Octavo Congreso del Niño

GESTIONASE QUE SEA LANZADO UN MANIFIESTO AL PAIS SUSCRITO POR LO QUE NO ESTAN DE ACUERDO CON LA CANDIDATURA DEL DOCTOR CALDERON GUARDIA

Que en vista de las declaraciones del Dr. Peña Chavarría, ex pongan las razones por las cuales no procede otra candidatura presidencial. — Grandes acontecimientos para hoy en vista de las actividades que se vienen desarrollando.

Correspondía a NOVEDADES ser el primer periódico que llevara a conocimiento del público, en su anterior edición, los acontecimientos políticos que se desarrollaban en la mañana de ayer y que culminaron con la renuncia irrevocable del señor secretario de salubridad pública, doctor don Antonio Peña Chavarría. Minutos después de haber sonado la sirena de LA TRIBUNA, que fue el primer periódico de Costa Rica que se enterara y a la vez informara al país de la decisión del doctor Peña Chavarría de presentar su renuncia irrevocable, circulara la edición de NOVEDADES, que suministraba la más completa información sobre todo lo ocurrido en las horas de la mañana. Nuestro periódico era esperada con ansiedad, pues los informes que LA TRIBUNA transmitió por radio y por medio de sus piratas eran objeto de los más variados comentarios en los diversos círculos.

El ex-Secretario de Salubridad insta a los jefes de sección a no renunciar

Por el espíritu de servicio que traté de imprimir en las labores de la secretaría, y enterado de sus propósitos, he instado a los jefes de sección a que no asuman esa actitud

Les he hecho ver que deben ser consecuentes y seguir prestando sus valiosos servicios. — Siento verdadera satisfacción al recobrar mi personalidad de médico, declara a NOVEDADES el doctor Peña Chavarría

En las horas de la mañana de hoy tuvimos el gusto de conversar con el señor ex-secretario de salubridad pública, Dr. don Antonio Peña Chavarría. Se encontraba en esos momentos en su despacho profesional en compañía de numerosos amigos. En la sala de espera aguardaban otros amigos. Nos fue difícil con versarle. Lo interrogamos acerca de las noticias sobre las renunciaciones de los altos funcionarios de Salubridad Pública y de la posible renuncia conjunta del Consejo Nacional de Salubridad. — Por el espíritu de servicio que yo traté de imprimir en



DR. PEÑA CHAVARRIA

las labores de la Sanidad Pública y enterado de tales propósitos los he instado a que no asuman esa actitud. Les he hecho ver que deben ser consecuentes y seguir prestando sus valiosos servicios para que se continúe más se agrande la labor de la salubridad pública; labor a la que han prestado su más valioso cooperación. Por otra parte he de declararles que siento satisfacción al recobrar mi personalidad de médico ya que esta se resiente por las obligaciones de funcionario. — Mucho agradecemos al doctor Peña Chavarría sus interesantes declaraciones.

SE INDICA QUE SE PRESENTARAN OTRAS RENUNCIAS DE FUNCIONARIOS DE SALUBRIDAD PUBLICA

Esta mañana se hizo cargo de la secretaría de Salubridad Pública el Dr. Acosta Guzmán y declaró que se mantendría todo el personal. — Pero en seguida comenzó a recibir renunciaciones de los que informó LA TRIBUNA serían presentados

LA COMPLETISIMA INFORMACION DE HOY DE NUESTRO COLEGA "LA TRIBUNA"

En su edición de esta mañana nuestro colega LA TRIBUNA suministra la más amplia y completa información sobre los acontecimientos políticos de ayer. Da cuenta detallada del inicio y desarrollo de dichos acontecimientos, ofrece "los informes exactos de la entrevista entre los señores Peña Chavarría y don Claudio Cortés", los que siguieron luego, la decisión de los secretarios de estado, la del doctor Peña Chavarría, el texto del telegrama de éste al señor presidente de la república, la respuesta del Presidente Cortés y todo lo relacionado con esos asuntos. Ha sido muy elogiada esa información de nuestro colega, pues da idea exacta de todo lo acontecido durante el día de ayer en esta capital.

LAS DECLARACIONES DEL Dr. PEÑA CHAVARRIA
Pasa a la Pág. OCHO

ALEMANIA protegerá el nuevo Estado independiente de ESLOVAQUIA

5c **NoVEDADES** EDICION ESTRELLA

Nº 924 — Director Rafael Soley — Año IV
San José, jueves 16 de marzo de 1939

La lucha de los checo-ukranianos contra Hungría continúa con gran intensidad

EL EJERCITO HUNGARO HA SIDO OBLIGADO A CEDER TERRENO EN ALGUNOS LUGARES

Hungría, por su parte, concederá autonomía administrativa a Rutenia cuyo gobierno ofreció incorporar el territorio al Reino de Rumania

PRAGA, 16. — Miles de soldados alemanes escogidos y destacamentos de policía militar mantienen el orden, mientras el Fuehrer Hitler en persona dirige desde el palacio de Hradzin las medidas que se están adoptando con la mayor rapidez para incorporar las dos provincias ocupadas en el Reich. En vista del profundo rencor causado por la ocupación de las provincias por las tropas alemanas, no se sabe si el Fuehrer hará su aparición en el centro de Praga. Durante toda la noche la población permaneció en sus casas bajo la más estricta aplicación de la ley del toque de queda, bajo la cual aun los correspondientes de los periódicos extranjeros no fueron permitidos a pasar por las calles durante las horas señaladas. La llegada del Fuehrer a Praga representa un contraste tan enorme con sus anteriores entradas triunfales a las regiones incorporadas al (Pasa a la Pág. OCHO)

GRAN CATASTROFE AEREA EN COLOMBIA

3 PERSONAS RESULTARON MUERTAS AL ESTRELLARSE EL BIMOTOR DE LA "SCADTA" ANTON DE OLAYA

BOGOTA, 16. DP. — Ocho personas resultaron muertas al estrellarse a las 2 de la tarde de hoy el avión bimotor de la SCADTA "Apolo de Olaya" cerca de la población de Merzas, cerca, mientras se encontraba en vuelo rutinario de Barranquilla a Bogotá. La población de Manizales está situada en el departamento de Caldas, y entre los muertos se encuentran el piloto colombiano capitán Samuel Zúñiga, el co-piloto alemán Ulrich Schneider, el inspector de tráfico de la compañía Real Holandesa de Aviación, F. R. M. Beaujon, el ciudadano alemán Gerhard Frobel y el abogado colombiano Roberto Blanco, junto con su esposa e hijo.

QUISICOSAS...

HOY HACE 50 AÑOS

(Se hace cargo de esta sección nuestro compañero don M. R. Borges Subiré)

A continuación damos los datos referentes a los valores a que ascendió la importación al país de mercaderías durante el pasado año. Luego encontrarán nuestros lectores las cifras exactas a que alcanzaron las exportaciones en ese mismo tiempo, de los diferentes productos del país. He aquí los valores de la importación:

De Inglaterra 1.649.402 pesos; de Alemania 833.382 pesos; de Francia 506.510 pesos; de España 43.892 pesos; de Italia 11.566 pesos; de Bélgica 5.559 pesos; de Estados Unidos del Norte 1.793.577 pesos; de México 1.147 pesos; de Colombia 64.625 pesos; de Ecuador 38.642 pesos; de Perú 445 pesos; de la isla de Cuba 60.276 pesos; y, de Centro América 149.399 pesos. Sumadas todas estas cantidades dan un total de \$ 5.201.222 pesos por concepto de importación. Ahora el valor total de las exportaciones alcanzó a la cantidad de \$ 5.712.792 pesos, que se desglosan de la manera siguiente.
Café \$ 4.712.253 pesos; bananas \$ 539.765 pesos; cueros de res \$ 64.268 pesos; caucho \$ 11.338 pesos; concha perla \$ 18.390 pesos; ébano acunado \$ 259.094; y varios artículos por valor de... \$ 78.724 pesos.

El gobierno expide le siguiente proyecto para la organización del cuerpo de Policía de esta capital, debido al pésimo servicio que prestaba el actual.
Personal y Cuerpos. 1º El Cuerpo de Policía se formará de un Director General, cuatro comandantes, ocho sargentos, 16 cabos y 200 policieles.
2º—Habrá cuatro secciones, una para cada extremo de la población, denominadas: Sección Norte, Sur, Este y Oeste.
3º—La Dirección General de Policía ocupará el centro de las cuatro secciones; y todas estarán comunicadas entre sí por teléfonos.
Organización y servicio de los cuerpos.
4º—Cada sección estará compuesta de un comandante, dos sargentos y cincuenta policieles.
5º—Cada sección estará dividida en dos escuadras, formadas cada una de un sargento dos cabos y 25 policieles.
6º—El servicio estará distribuido en esta forma: 1º El jefe de cada escuadra y los cabos serán relevados del servicio cada ocho horas. 2º Cada escuadra será relevada del servicio por quintas partes cada dos horas.—3º Los policieles en servicio de línea serán relevados cada tres horas.—4º Habrá diez policieles de línea en cada sección, tres policieles secretos, cinco de guardia, tres para comisiones y cinco que pasarán a la Dirección General para el servicio de las oficinas del gobierno, justicia y gubernación.

La república cuenta con 201 escuelas para la enseñanza primaria, a la que asisten 12.733 alumnos.
Pasa a la Pág. SEIS

Dice el doctor Peña Chavarría que está en la conciencia pública que la secretaría de gobernación es contradicción... Ojalá fuera solamente una. El caso es que son varias contradicciones, desde su titular hasta Toledito.

Tampoco cree el doctor Peña en nuestra decantada democracia... No es para tanto. La democracia existe. Aparte que a veces sufre sus que-

NEURASTENIA

El trabajo excesivo, las calamidades de la vida, el debilitamiento proveniente de enfermedades recientes, etc., al restarle fuerzas al organismo, pueden trastornar las facultades mentales y dar origen a la neurastenia. Por eso cuando se observan síntomas de esta peligrosa dolencia debe dejarse inmediatamente toda actividad mental, a fin de dar oportunidad al organismo para reponer los elementos que necesita para su completo equilibrio.
Buen consejo es, en estos casos, comenzar a tomar la



tónico, reconstituyente y anti-neurasténico, compuesto de nuez de kola, gluconato y glicerosfosfo de cal, extracto de quina roja y cafeína naciente. El efecto bienhechor de este valioso medicamento se nota enseguida. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier botica del país a precio razonable.

brantos. Ahora enfermita la pobre y no se cura con sanidad... Necesita otras medicinas. Desgraciadamente.

Inglaterra desapruéba la actitud alemana... Pero no pasa de eso. Se pasa silbando a Hitler... pero nada más que silbando. Toda una rechilla... y nada más.
Alemania se sonríe.

Muy pocos asuntos tramitará la municipalidad en su sesión de hoy. Y no lo creemos. Es que es poca la sola presencia de don Rodolfo... Con eso basta y sobra para una sesión permanente.

La sesión del Congreso duró otra vez muy pocos minutos. Y solamente se aprobó un tercer debate sin discusión. Lo celebramos por el fisco. Esta sesión fue gratis.

Dice un cable que al desaparecer Checoslovaquia en París se lamentaban... Solo eso les faltaba a los checos, que se lamentaran en Pa-

ris... y en todo el mundo, por que nosotros también.

Con todo y la trascendencia del caso que revisó la reunión gabinete de ayer, el señor secretario de relaciones exteriores no usó de sus paraguas. Como que la lluvia estaba destinada a caer sobre otro tejado. Pero el caso es sumamente significativo.

El nuevo secretario de salubridad pública y protección social tiene preparados ya como cien chistes alemanes. El hombre es especialista en la materia. Le ponemos esta sección entera a la orden. A ver si así logramos hacer reír a San José. Y la risa es salud.

Cuando a don Luis Fernández le comunicaron que sus colegas le darían un voto de confianza y de solidaridad, y le dijeron que el encargado de transmitir esa determinación era nada menos que el colega de educación, dijo: No. Eso sí que no. Que lleve la palabra Gutiérrez Ross. Ese es ruido.

MOMENTO INTERNACIONAL

CUESTIONES EUROPEAS

La Gran Bretaña desapruéba la actitud alemana respecto de Checoslovaquia. Y es claro que la desaprobación inglesa debe estar fundada sobre la roca firme de la verdad, pero aquí, como allá, los hechos consumados se imponen y a otra cosa. Y así, pues Alemania continúa en su grande ilusión de reconstruir el grande imperio de antes de la guerra de 1914.

Creer los comentaristas internacionales que todos estos acontecimientos conducen al reclamo de las colonias, y después a la guerra. Tiene que llegar forzosamente el momento en que se detenga la maquinaria de reconstrucción y se produzca el gran conflicto.

Por lo menos esto lo que parece más lógico. Pero por otra parte, escribe un comentarista italiano, que a medida que Alemania engrandezca su población y tenga mejores fuentes de riqueza y conquiste más confianza Hitler en su pueblo, la guerra se alejará definitivamente, ya que el deseo de Alemania no es el de agredir, sino esperar serlo para defenderse.

La tesis que mantiene en Alemania es la de que no pueden impedir los otros pueblos el que se reconquisten derechos que se perdieron por razón de una guerra, y menos aun cuando esos derechos se van conquistando sin acudir a la extrema violencia de una conflagración mundial.

Pero lo cierto es, pues, que paso a paso se va hacia la solución final de la situación europea. Acaso para que culminen los acontecimientos con esa esperada guerra para la cual se han estado preparando los países, o acaso para que ella se aleje para siempre.

Y es que el mundo necesita de un poco de paz. La guerra española ha sido demasiado cruenta, demasiado cruel y demasiado objetiva para dar una idea de lo que sería una guerra.

Ya se sabe cual es el porvenir de las ciudades y de los hombres. Destrucción y muerte de todos los seres sin distinciones. Un holocausto a un imposible Moloch.

VIBRACIONES DEL MINUTO

LA LABOR DEL DOCTOR PEÑA CHAVARRIA

Sin meternos desde esta sección a comentar los acontecimientos políticos que determinaron la renuncia y aceptación de ésta por parte del poder ejecutivo, del doctor don Antonio Peña Chavarría en su carácter de secretario de salubridad, tenemos que decir que al separarse el doctor Peña Chavarría de su cargo, deja para el país una estela de aciertos y una obra constructiva y sanitaria de indiscutibles méritos.
Consagrado por entero como estuvo durante su permanencia en la secretaría de salubridad, a mantener el prestigio de su cargo por todos los medios a su alcance, logró encasillar tales actividades por un sendero de eficiencia nunca visto hasta la hora.
Se preocupó de todos los aspectos de la sanidad nacional y organizó los servicios que deben

ser prestados por el estado al país. No estuvo desempeñando simplemente un cargo sin ocuparse del progreso y del adelanto. Fue activo en todos los momentos. Deja una estela de actividad que no debe ser descontinuada. Los resultados de su labor han sido inmediatos. Ha disminuido la mortalidad general, especialmente la infantil, se sanearon los centros cafetaleros, estableció la organización, y llevaba su obra benéfica hasta los más apartados rincones del país.
Nosotros creemos, pues, que la separación de la secretaría del distinguido médico, viene a ser una pérdida muy sensible para las actividades administrativas en el ramo de la salubridad.
NOVEDADES le rinde un homenaje de simpatía.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



DEFINIRA SU ACTITUD EL RICAR...

(Viene de la Pág. UNO)

También publica nuestro colega LA TRIBUNA las muy importantes declaraciones que le hizo anoche, a las once y media, el doctor don Antonio Peña Chavarría, una vez que había recibido respuesta del Jefe del Estado a su telegrama que le enviara a las seis de la tarde, respuesta en la que el señor presidente de la república le aceptaba la renuncia.

LA SENSACIONAL REVELACION DEL DOCTOR PEÑA

De gran sensación es la revelación que hace el doctor Peña Chavarría, o sea el concepto que él expresa en su entrevista con el licenciado don Claudio Cortés con respecto a la actuación política del secretario de gobernación, y la im posibilidad, en consecuencia de que surja otra candidatura presidencial en oposición a la del doctor Calderón Guardia. Se considera que ello ha sido el motivo para que se pre-

BUNA Y NOVEDADES

Ante los hechos de que el público está impueto, se comenta en los diversos círculos políticos, que la actitud del ilustre ex-Presidente de la república, licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno, declarando a un redactor de LA TRIBUNA de que no aceptaría candidatura presidencial, y hecha esta declaración antes de la entrevista entre el señor presidente de la república y don Tomás Soley Giliell, ha sido de gran justificación; y se agrega que ante los sucesos que se han desarrollado más se ajea la posibilidad de que don Ricardo reconsidere esa actitud, que NOVEDADES fué el primer periódico de que informó.

UN MANIFIESTO AL PAIS DE PARTE DEL RICARDISMO

Se nos informó esta mañana que se habían iniciado gestiones con el objeto de lograr que el elemento que no está con la candidatura del doctor Calderón Guardia y que ha venido insistiendo en la aceptación de la candidatura por parte del ex-presidente don Ricardo Jiménez Oreamuno, lance un manifiesto al país, declarando que ante los hechos conocidos no cabe el lanzamiento de ninguna otra candidatura presidencial pues está resuelto el problema político.

EL Sr SOLE NI EL Dr. PEÑA CHAVARRIA

Como consecuencia de lo anterior, se considera que están por demás las informaciones que se han venido publicando sobre la posibilidad de que con vista de la no aceptación de don Ricardo Jiménez, se pensara en la candidatura de don Tomás Soley Giliell o del doctor Peña Chavarría. Se considera que planteado el problema político como está y como consecuencia de los sucesos desarrollados no cabe ninguna actividad sobre el particular.

NUMEROSAS VISITAS RECIBE EL DOCTOR PEÑA CHAVARRIA

Hasta las horas de la madrugada de hoy el ex-secretario de salubridad pública, doctor Peña Chavarría, estuvo recibiendo numerosas visitas en su residencia. Numerosísimos amigos fueron a saludarlo. Grande fue también el número de telegramas, y de telefonemas. Durante la mañana de hoy ha ocurrido igual. El doctor Peña Chavarría ha estado muy visitado, y ha agradecido todas esas manifestaciones de simpatía ante los acontecimientos de que hemos hecho referencia.

LLEGA AL DESPACHO EL NUEVO SECRETARIO DE SALUBRIDAD PUBLICA

Muy temprano de la mañana de hoy llegó al despacho de la secretaría de salubridad pública el nuevo

secretario de la cartera doctor don Alfonso Acosta Guzmán. Desde las siete de la mañana se puso al frente de la referida secretaría.

NO HABRA CAMBIOS EN EL PERSONAL

El nuevo secretario de salubridad pública, doctor Acosta, manifestó que de acuerdo con instrucciones del señor presidente de la república, no habría cambios en el personal de la secretaría y que las cosas marcharán en ese aspecto tal como han estado.

PERO SE PRODUCEN LAS RENUNCIAS DE IMPORTANTES FUNCIONARIOS

En su edición de esta mañana nuestro colega LA TRIBUNA informa de la renuncia de importantes funcionarios de Salubridad Pública como solidaridad con el doctor Peña Chavarría. Da al respecto estos nombres: los doctores Carlos Luis Valverde, Raúl Blanco Cervantes, Carlos Sáenz Herrera y José Manuel Quirce, jefes de los departamentos de Lucha Antivérea, lucha antituberculosa, clínica infantil y clínica central de asistencia respectivamente. Esta mañana fuimos informados que efectivamente dichos elementos se separaban de sus funciones de salubridad pública.

RENUNCIA EL OFICIAL MAYOR DE SALUBRIDAD PUBLICA, D. RUBEN YGLESIAS

En las primeras horas de la mañana de hoy el señor don Rubén Yglesias Hogan que con todo acierto ha venido desempeñando el cargo de oficial mayor de la secretaría de salubridad pública, desde que se inició este gobierno, dirigió el siguiente telegrama al señor presidente de la República:

Lic. don León Cortés, Presidente de la República. Los Cartagos.

Por este medio presento a usted renuncia del cargo de oficial mayor de esta secretaría que usted se sirvió confiarme, y he tratado servir con todas mis capacidades. Al darle las gracias por las atenciones que usted me ha dispensado aprovecho la oportunidad para repetirle mi adhesión personal. — Atentamente, RUBEN YGLESIAS H.

TAMBIEN EL JEFE DEL LABORATORIO, DOCTOR COTO?

Más tarde se nos informó que también se produciría la renuncia del jefe del Laboratorio de Salubridad Pública, doctor don Raúl Coto. Por más esfuerzos que hicimos no logramos conversar con el señor Coto pues se encontraba ausente de la capital en funciones de su cargo.

RENUNCIA DEL CONSEJO DE SALUBRIDAD DOÑA AMPARO

DE ZELEDON

Luego se nos informó que renunciarán varios miembros del consejo nacional de salubridad pública y protección social. Entre ellos se nos indicó el nombre de la estimable dama doña Amparo de Zeledón. La llamamos por teléfono y la interrogamos sobre el particular. Nos contestó que efectivamente su determinación era la de renunciar como miembro del Consejo, pero que no la enviaría hasta tanto no tuviera un cambio de impresiones con sus compañeros del consejo.

CAMBIO DE IMPRESIONES ENTRE LOS MIEMBROS DEL CONSEJO

Más tarde fuimos informados que se había iniciado en la mañana un cambio de impresiones entre los miembros del Consejo Nacional de Salubridad con el objeto de definir su actitud en vista de la aceptación de la renuncia del doctor Peña Chavarría. Se nos indicó que entre algunos de los integrantes privaba el criterio de una renuncia conjunta. Así nos lo manifestó uno de los miembros del Consejo referido.

EL Dr. PEÑA CHAVARRIA LOS INSTA A NO RENUNCIAR

También se nos informó que el ex-Secretario de Salubridad Pública doctor don Antonio Peña Chavarría había instado a los miembros del consejo a que no renunciaran y que por el contrario continuaran en el desempeño de sus funciones. En sección aparte publicamos las declaraciones que sobre el particular nos hizo el doctor Peña.

LA RENUNCIA DEL Dr. SAENZ, QUIEN TAMBIEN SE RETIRA DEL DELEGADO ANTE EL CONGRESO DEL NIÑO

Conversamos con el doctor don Carlos Sáenz Herrera, jefe de la sección Protección infantil de la secretaría de salubridad pública. Interrogado sobre si había renunciado a su importante posición, nos dijo: —Si es cierto. Esta mañana dirigi un telegrama al señor presidente de la república renunciando mi cargo de jefe de la clínica infantil de la secretaría de salubridad pública. Además renuncié la representación del gobierno de Costa Rica al octavo Congreso del Niño.

LA RENUNCIA DEL DOCTOR VALVERDE

También conversamos con el doctor don Carlos Luis Valverde, jefe de la sección de la Lucha Antivérea, de la secretaría de salubridad pública. Interrogado sobre su renuncia, nos dijo:

Anoche se declaró un incendio

Anoche a las 18 horas más o menos, se declaró un incendio en un solar rodeado de varias casas, situado en la calle de Puer to Escondido entre las avenidas 11 y 13, en el barrio de Aranjuez, o sea la avenida frente a la vía férrea de Alajuela que no tiene salida.

Dichosamente el cuerpo de bomberos con la rapidez que los caracteriza acudieron al lugar del suceso y lograron dominar en unos quince minutos el fuego que amenazaba con comunicarse a las residencias que allí se encuentran.

Anúnciese en NOVEDADES

—La noticia es exacta. En estos momentos acaba de dirigirse mi renuncia del cargo que he venido desempeñando.

LA DEL Dr. QUIRCE

El doctor don José Manuel Quirce, jefe de la clínica central de asistencia confirmó a NOVEDADES su firme determinación de separarse de las funciones que ha venido desempeñando en la secretaría de salubridad pública.

— ULTIMA HORA —

EL RICARDISMO DEFINE HOY SU ACTITUD. DON TOMAS SOLEY SE ENTREVISTARA CON DON RICARDO

Momentos antes de entrar en prensa nuestra edición se nos suministra la importante noticia, que logra mos confirmar ampliamente, de que el Ricardismo, o sea los que han venido trabajando empeñosamente porque don Ricardo acepte la candidatura, definirán hoy su posición



Dr. BLANCO CERVANTES

ante los acontecimientos políticos. Al respecto pudimos informarnos que en la tarde de hoy el señor ex-Presidente de la República, licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno, será visitado en su residencia por don Tomás Soley Giliell que ha figurado como uno de los principales impulsores de ese movimiento. De la entrevista entre don Ricardo y don Tomás dependerá la actitud que asuman los que han abogado por la candidatura del licenciado Jiménez Oreamuno. En consecuencia, conforme al resultado de tales gestiones, se determinará si procede seguir en tales gestiones o bien desistir de ellas y lanzar un manifiesto al país. De allí las noticias que muy temprano habíamos recogido sobre las gestiones que se venían realizando para suscribir y lanzar el manifiesto referido. Tal información queda ampliada con la que suministramos de última hora sobre la entrevista de esta tarde, y el hecho de que hoy definirá su posición el Ricardismo.



DR. QUIRCE



Don RUBEN YGLESIAS

capitaran los acontecimientos desarrollados en la mañana de ayer y que como decimos culminaron con la renuncia del doctor Peña Chavarría.

POSIBLEMENTE NO HABRA NUEVA CANDIDATURA PRESIDENCIAL

Se considera, en tal virtud, que puede darse como descartada la aparición de otra candidatura presidencial, a menos que no varíe la situación actual a que se refiere en sus declaraciones el ex-secretario de salubridad pública, quien, además, hace ver que no ha tenido ningún incidente con su ex-colega el secretario de gobernación y que su conversación referida no era motivo para que se desarrollaran los acontecimientos de la mañana de ayer, de que ampliamente informa LA TRIBUNA.

LA DECISION DE DON RICARDO, DE QUE INFORMARON LA TRI.



DR. SAENZ HERRERA

EN ESTA SEMANA SE TRASLADA A GUADALUPE EL NUEVO CURA DE AQUELLA LOCALIDAD

MUY BIEN RECIBIDO EL NOMBRAMIENTO DEL Pbro. DR. MARDOQUEO ARCE

Por designación hecha ayer por el señor Arzobispo de la Arquidiócesis, el Pbro. Dr. don Mardoqueo Arce fue nombrado cura de Guadalupe en reposición del Pbro. don Andrés L. Marín, quien falleció hace pocos días. El Dr. Arce fue hace poco tiempo encargado a la arquidiócesis de San José, ya que se encontraba residiendo aquí por su condición de diputado al Congreso.

Indudablemente ha sido una designación acertada por la preparación, empeño para trabajar y atributos que ostenta el Padre Arce, cuyo nombramiento ha sido recibido con marcada simpatía en Guadalupe. Esta mañana fuimos informados que en esta misma semana se trasladará a la vecina localidad para hacerse cargo de su nuevo curato.

CONTINUA RESTRINGIDO EL MOVIMIENTO de importación de ganado DE NICARAGUA

Gran beneficio para el país con la participación en el congreso de Turismo de San Francisco de California

Se llegará a muy importantes acuerdos y convenios entre todas las naciones americanas para la intensificación del turismo

EL DELEGADO DE LA JUNTA NACIONAL DE TURISMO DON MAX GURDIAN LLEVARA AMPLIA DOCUMENTACION CON LAS SUGESTIONES QUE HARA COSTA RICA

Del 14 al 21 de abril se celebrará en San Francisco el congreso, con motivo de la exposición de Golden Gate y con asistencia de delegados de todas las naciones del continente

Por informaciones que hemos dado a conocer en ocasiones anteriores, estarán enterados los lectores de la magna exposición de Golden Gate que se inaugura en San Francisco de California en abril del presente año y la cual durará abierta durante todo el resto del 1939.

El mismo día de la apertura de ella, será inaugurado el congreso de turismo para el que han sido invitadas todas las naciones del continente, las cuales han ofrecido enviar sus representantes, que son de los más importantes de las entidades que están relacionadas con el turismo, pues son ellos quienes están en condiciones de desarrollar una buena labor al respecto.

Este congreso se abrirá el 14 y se prolongará hasta el 21 de abril, teniendo enorme importancia para la intensificación del turismo a cada uno de los

países representados, pues serán suscritos convenios y acuerdos que permitirán conceder grandes facilidades y ventajas para los turistas del mismo continente.

Se reunirá ahí verdadero experto en la materia, sobre todo en lo que respecta a los representantes de las comisiones de turismo de los Estados Unidos, que son autoridades competentes y de quienes los delegados de nuestros países podrán adquirir valiosos conocimientos. Además cada uno de los delegados llevará ideas y sugerencias de acuerdo con lo que en cada nación se crea más interesante.

Así tenemos que el delegado de la junta de turismo de Costa Rica don Max Gardián quien ha ofrecido llevar esa representación ad honorem, serán instruidos haciendo la observación del caso en cuanto al turis-

mo que viene a nuestro país. De todo esto como puede comprenderse se derivará grandes beneficios para Costa Rica en cuanto a turismo se refiere, todo lo cual será en práctica al regreso del señor Gardián.

7 CUENTAS FALTAN PARA TERMINAR LA LIQUIDACION DE LA COSECHA DE CAFE 1937-38

Importante información nos fué suministrada en nuestra visita de ayer a la junta de liquidaciones del café, oficina que viene trabajando desde hace algunos meses en la liquidación de la pasada cosecha 37-38, fijando los correspondientes precios oficiales que deberán pagar los beneficiados a los productores clientes de sus beneficios.

Ha sido esta una labor bastante intensa, pero que ya está próxima a terminarse con

En lo que va del presente mes sólo una pequeña partida ha sido internada

TODO EL GANADO NECESARIO PARA EL CONSUMO DEL INTERIOR SE HA TRAIIDO DE LAS FINCAS DEL GUANACASTE

Esta mañana tuvimos datos relacionados con el monto de las importaciones de ganado de Nicaragua en la mitad del presente mes de marzo. En fuentes autorizadas se nos dice que este movimiento ha continuado siendo sumamente restringido, tal como en los meses anteriores.

Las importaciones en enero y febrero fueron bastante exigidas como dimos cuenta en su oportunidad y así han continuado siéndolo en la primera quincena de marzo, ya que hasta el momento solo se ha traído una pequeña partida de novillos, q

pagó los correspondientes derechos fiscales, que son de una renta colones por cabeza.

Para abastecer el consumo del interior del país, se ha estado trayendo ganado de las fincas guanacastecas en donde las existencias son bastante grandes y suficientes para dar abasto al consumo en forma definitiva, pues el aumento de ellas están en proporción con la cantidad que se consume.

De tal manera que esto hace temer la escasez del artículo hasta tanto no vuelva a permitirse en Nicaragua la libre exportación del ganado a Costa Rica, lo que se estima no será muy tardado, dadas las enormes reservas que se han formado en el último año.

para ellos, que en ese sentido es clara y terminante.

La última que se ha tramitado es la siguiente: "La junta de liquidaciones del café, a los productores del cantón de Santa María de Dota, avisa que en cuenta documentada presentada por don Alberto Chivarria, de su beneficio situado en aquel cantón, se fijó precio oficial de C 43.00 por fanega de café, que será pagado a los clientes del beneficio ocho días después de publicado el correspondiente aviso en el diario oficial.

Desde hoy jueves queda inaugurado por la Empresa Auto-transportes Los Angeles, S. A.

EL NUEVO SERVICIO DE PASAJEROS DE LA LINEA:

San José - Heredia - Alajuela - San Ramón

DE SAN JOSE a SAN RAMON 6.15 A. M. 10.30 A. M. 4.00 P. M.	DE SAN RAMON a SAN JOSE 6.30 A. M. 12.00 M. 4.00 P. M.	Itinerario fijo	AGENTES EN GRECIA, SARCHI, NARANJO y PALMARES Salidas de San José: de la Estación LOS ANGELES, frente al Banco de Costa Rica y de San Ramón de la cantina de Augusto Jenkins DESDE MAÑANA EN ADELANTE
---	--	-----------------	--

VALOR DEL PASAJE de SAN JOSE a SAN RAMON o viceversa: VALOR DEL PASAJE de SAN JOSE a ALAJUELA o viceversa:

SOLAMENTE ₡ 1.50 SOLAMENTE ₡ 0.40

SEGURIDAD - CONFORT - ECONOMIA - CUMPLIMIENTO

PAGINA DE LA MUJER

COMIDA



Baronesa Di Fontana Degli Angeli Scaduto Mendola.

En su Legación el Excmo. Sr. Ministro de Italia en Costa Rica y su señora esposa, ofrecen una comida en honor de un grupo de sus relaciones diplomáticas y sociales.

A LA EXPOSICION DE NUEVA YORK

Preparan viaje para Nueva York donde asistirán a la exposición que habrá de celebrarse en el mismo lugar, la señora doña Graciela de Jiménez y la señorita Carmen Clachar. NOVEDADES les anticipa su saludo de despedida.

LA BODA SABORIO REYES CALVO

El sábado próximo a las 6 y 30 de la mañana se efectuará en la Iglesia del Carmen, la ceremonia matrimonial de los jóvenes don Enrique Sotolongo y la señorita Gilda Reyes Calvo. NOVEDADES les asegura una eterna felicidad.

HOY HACE 50 AÑOS...

(Viene de la Pág. DOS)

Buscando el grado relativo en que se encuentra Costa Rica con algunas de las principales naciones de la América, respecto al número de sus alumnos en las escuelas primarias, se advierte que en la República Argentina asisten 5 alumnos por cada cien habitantes; 3 en la de Chile y 4 en la de Venezuela, el paso que en Costa Rica concurren 6.36 alumnos por cada cien habitantes.

Los tres países antes citados y con los cuales se han hecho las comparaciones, son en la América Hispánica los que más han progresado en este ramo.

El número exacto de jueces de paz y comisarios alcanza en toda la república, a la cantidad de 1.424.

Respecto de la agricultura, resulta que durante el año se sembraron en la república 445.818 litros de maíz; 195.853 litros de frijoles; 72.564 litros de arroz; 106.909 litros de papas; 4.136 litros de trigo, y se cultivaron 7.152 manzanas de caña.

De estas siembras se cosecharon 24.522.570 litros de maíz; 3.682.657 litros de frijoles; 1.975.998 litros de arroz; 1.681.477 litros de papas; 27.871 litros de trigo; 550.436 kilogramos de azúcar y 6.166.208 kilogramos de

FIESTA DE SANTA LUISA MARILLAC EN EL HOSPICIO DE HUÉRFANOS

Con motivo de celebrar la san ta fiesta de Santa Luisa Marillac, el Hospicio de Huérfanos, de esta capital estuvo de gala en dicho día.

A las 5½ se celebró, como de costumbre, una misa cantada, y a las 8 una solemne de revestidos.

El Rvdo. padre Cornelio Wnderlich, conocido y prestigioso orador sagrado, hizo una ligera pero sentimental reseña de la vida de Santa Luisa, quien, habiendo quedado huérfana al nacer, tuvo que sufrir la severidad de su padre y luego de una madrastra que la atormentaba.

A temprana edad fué internada por su padre en un colegio de monjas donde aprendió admirablemente las doctrinas sagradas, debido a su clara inteligencia y a su extrema docilidad.

Como ella experimentó desde muy pequeña las amarguras de la horfandad, sentía un inmenso cariño y caridad para los huérfanos y de ahí nació la idea de ayudarlos.

Así fué como ella ayudó con todo su empeño a San Vicente de Paul en la fundación del primer Asilo de Huérfanos y, por lo tanto, se le reconoce como la madre de las Hijas de la Caridad.

Dicho Padre Cornelio exió a los asilados a seguir su precioso ejemplo, sobre todo en la docilidad que facilita en gran parte el aprendizaje de las doctrinas de Cristo. Ustedes, les dijo, no deben sentirse huérfanos pues tienen en el cielo a su madre Santa Luisa, quien ha transmitido a las Hermanas de la Caridad, sus buenos deseos para todos los huérfanos y las alienta en la noble tarea de educarlos y ayudarlos a salvar vestras almas.

Terminada la Santa Misa, los asilados quedaron en asueto por el resto del día, como conmemoración de tan gran fiesta religiosa.

COMPAÑERO ENFERMO EN CARTAGO

En el hospital Max Peralta de la ciudad de Cartago se encuentran internado a consecuencia del accidente automovilístico que ocurrió ayer tarde en aquella localidad, nuestro estimado compañero de labores don José Antonio Zavaleta. NOVEDADES hace votos por su pronto restablecimiento.

teniente gobernador del presidente de San Lucas, en reposición del señor don Francisco Alvarado, quien pasa a prestar sus servicios a otro puesto.

Durante la semana que concluye hoy 16 del corriente, el movimiento de trenes en la División Atlántica del Ferrocarril de Costa Rica, ha sido el siguiente:

De Limón a Carrillo: 26 carros con mercaderías generales; 3 carros con provisiones para el ferrocarril; 1 carro con material para el ferrocarril; 5 carros con niños saludables se sienten felices y los niños felices son buenos niños.

De Carrillo a Limón: 14 carros con 1.000 sacos de café, 29 carros con 590 Italianos, y 12.000 racimos de bananos, para el vapor "Athos".

NOTAS INTERNACIONALES

El profesor Ricciardi acaba de hacer un reconocimiento científico y saludable, se refiere sobre los flancos del Etna, torna irritable, inquieto, indeseable. La mayoría de los niños de los once cráteres formados se ven en dificultades son, en el flanco meridional de las encendidas, niños mal nutridos.

PASA a la página SIETE del

AGASAJO



SRA. DOÑA IVONNE DE OJEDA

DE VIENTO FRESCO

De su temporada en la finca Viento Fresco, regresaron a la capital, las señoritas Rita Vaglio y Lygia Zamra.

COMPAÑERO ENFERMO

En el hospital de San Juan de Dios continúa enfermo, nuestro estimado compañero de labores don Fernando Borges. NOVEDADES desea su pronto y completo restablecimiento.

PARA ALAJUELA

Para su finca en Alajuela siguió el Ing. don Joaquín Bernardo Soto Saborio.

DE LIMÓN

Procedentes de Limón llegaron a la capital don Ernesto Trigueros y su señora esposa doña Virginia Castro Odio de Trigueros.



LA IMPORTANCIA DE LA DIETA DEL NIÑO

La salud es la base del buen comportamiento. Quiere ello decir que si el niño es saludable, trabajará y se comportará mejor, aprenderá más fácilmente y cooperará con los demás que un niño enfermo.

Muchos niños enfermizos están hambrientos, aunque no lo saben. Se sienten cansados y eso los hace irritables. Cuando uno se siente excesivamente cansado para mover una mano o un pie, y alguien exige que se mueva inmediatamente, la respuesta es rebelde y rabiosa. Las personas mayores reaccionan de igual en idénticas circunstancias.

Peró un cuerpo fuerte, repleto de buena sangre roja, no se cansa tan fácilmente. Es más, es difícil que se canse, y aunque el trabajo sea fuerte, uno se recobra a los cuantos minutos de finalizado el esfuerzo. La actividad para ese cuerpo es una necesidad y un gozo. La mayor satisfacción se obtiene trabajando, jugando, haciendo algo. Los niños saludables se sienten felices y los niños felices son buenos niños.

LA NUTRICION DEL NIÑO

La base de la buena salud está en la nutrición. Si un niño come bien y digiere bien, se va poniendo más fuerte con cada día que pasa. Pero si no come

Muchos niños indisciplinados que dan guerra en los colegios, se curan radicalmente cuando se les corrige la dieta y sus organismos obtienen todo lo que necesitan. Los niños que se desayunan con café con leche no pueden hacer buen trabajo en el colegio, y si a la hora del almuerzo todo lo que comen es un trozo de pan con jamón, no pueden resistir el trabajo de la energía que necesitan para atender debidamente a las lecciones.

EL NIÑO NECESITA TRES COMIDAS DIARIAS

Si a esos niños se les proporcionan tres buenas comidas diarias, el cambio parecerá mágico. Su color cambia, su peso aumenta, la expresión de sus ojos es más brillante y torna su actitud sufre una metamorfosis completa. Comienza a sonreír, la antigua indiferencia se torna en afectuosidad y mientar que antes se mostraba rebelde, en adelante tratan de cooperar. La comida — la buena comida — de ese modo convierte a un niño malo en uno bueno. ¿Cuántos son las comidas que más convienen a los niños? Pues les hacen falta sopas calientes, muchos y variados vegetales, y postres simples. Los dulces hechos a base de productos maldados no convienen a los pequeños.

La buena comida aumentará la calidad del trabajo que haga el niño en el colegio y mejorará su conducta salvándolo, en muchos casos de las escuelas-reformatorias.



CLARK Y HERNANDEZ en la estelar de ESTA NOCHE

UNO DE LOS MAS INTERESANTES PROGRAMAS DEL BOXEO SERA DESARROLLADO HOY EN EL FRONTON JAI ALAI

PERCY GARNETT, EL DEL JAB RELAMPAGO, PELEARA CONTRA GUILLERMO CHAVES, EN LA SEMIFINAL.—AUGUSTO GONZALEZ EZ HARA DOS ROUNDS DE EXHIBICION PARA PONER EN PRUEBA SUS CAPACIDADES

De nuevo será ocupado hoy el cuadrilátero del Frontón Jai Alai. Ocho buenos pugilistas van a medir sus fuerzas, y van a demostrar a la afición al boxeo, sus máximos conocimientos de esta materia; para ello han sido conveniente que dedicaran un buen tiempo para el training y así han hecho. Las tardes y así las han dedicado a sus integras las han dedicado a sus prácticas y entrenamientos, con ese propósito, a sabiendas de que el numeroso público que concurre a estos eventos, se impacienta y protesta de las malas presentaciones. Pero sin lugar a dudas, de esta vez saldrá muy satisfecho, máxime cuando los contendientes son individuos bien reconocidos por sus anteriores buenas actuaciones. Afortunadamente, grande es el historial de Alvaro Hernández, el que ha venido siendo, conforme a su categoría y peso, el gallo de pato, toda vez que desde tiempo viene luciendo en su pecho la faja VENCEDOR. Alvaro es un muchacho que desde temprana edad ha sentido la emoción del pugil; desde niño le ha dedicado especial interés al deporte de los guantes, porque lo considera como uno de los fundamentales para el desarrollo físico, y el desarrollo del pensamiento del sujeto; ya que ha visto boxear tomar muy en cuenta estas condiciones que le proporcionan el boxeo. Ese interés y esa dedicación nacidas de un vivo entusiasmo es el que ha puesto Hernández en el pugilato de esta noche, frente al formidable Arturo Clark, quien goza de generales simpatías entre la expectación, por sus brillantes actuaciones. Dentro de las cuerdas del Frontón Jai Alai será ésta la segunda vez que lo veremos, y ya el público se forma una idea de lo que pueda su ceder en la contienda frente a Hernández. La vida de Clark dentro de los mecates de riags limonenses y jostifinas ha sido muy admirada, porque se le ha visto escalar rápidamente hacia las alturas del boxeo; ello lo ha conseguido con el cuido que un boxer—como cualquier otro deportista—requiere, para obtener resonantes victorias. Clark tiene creada una experiencia, ayudada de una gran agilidad; de allí que sean pocos los espectadores que hayan logrado ver el golpe que ocasiona el K.O. a su contrincante; Clark es de los que creen que "el primero se logra". Así pues, Hernández tendrá para rato, más cuando haya pensado ganarle al estilista limonense por la vía del sueño. En quien confía usted, car lector?

Proseguimos. Uno de los más interesantes programas del boxeo será desarrollado hoy a las ocho y cuarenta y cinco minutos de la noche. Percy Garnett y Guillermo Chaves desempalearán su interior pelea. Urban su presentación en el evento semifinal, a ocho rounds. Tanto Garnett como Chaves, ostentan muy buenas cualidades y han sido puesto presentarse ante el público, de la mejor manera, es decir, en perfectas condiciones de training. Bien sabemos que de uno y otro hay un gran interés, puesto que se trata de desempatar el match en referencia, al tiempo que, manteniéndose el nombre de buenos pugilistas. Entre el evento especial

y la pelea semifinal hará dos rounds de exhibición, el campeón welter de Nicaragua, Augusto González, con el propósito de que la afición le conozca sus capacidades. Antes de iniciarse la estelar, Augusto tendrá para de nuevo al ring, a lanzar el desafío a Arturo Clark para la próxima noche de guantes. A seis rounds, evento especial, peleará Tony Mesén con el campeón pluma de Alajuela, el conocido por el nombre de "Kid Cañón", quien tiene preparado para su adversario un proyectil de grueso calibre; sólo le res-

ta que lo pueda disparar a su debido tiempo. El estilista Josefino Mesén ha efectuado multitudinarios por los aficionados, pues así como tiene pensado evadir la ofensiva del Cañón oponente. En la primera pelea preliminar actuarán: Juan de Dios Quirós y Antonio Redondo, dos entusiastas deportistas que quieren iniciar su carrera boxística, en la noche de hoy. Sobre éstos hemos de decir que, más cuando son dos individuos que hoy debutan ante el público espectador, han tenido el cuidado de prepararse debidamente.

HOY HACE 50 AÑOS...

(Viene de la Pág. SEIS)

montría, el más importante se encuentra sobre el Piano Concilio; cada diez minutos, poco más o menos, este cráter lanza fragmentos de escorias a más de cien metros de altura. Estas escorias son de un hermoso negro y parecen artificiales. Al mismo tiempo se eleva una llama permanente muy alta, de un rojo muy intenso. De tiempo en tiempo se oye un ruido análogo al de un disparo simultáneo de muchas piezas de artillería, o más exactamente, al estallido del rayo. El cono principal ha lanzado cerca de 8.000 metros cúbicos de escorias; la lava podría dar un volumen de 13.000 metros. Las escorias y la lava unidas, pueden valarse en un volumen de 30.000 metros cúbicos.

El profesor Eliseo Gray, residente en un arrabal de Chicago, ha descubierto un aparato eléctrico, en virtud del cual se transmite un escribo o dibujo cualquiera, conservando la misma forma en que lo ha trazado el escribiente o el dibujante.

Este aparato se llama teleógrafo. El inventor, al referir los prodigios de su nuevo aparato, se expresa así en los siguientes términos: Puedo cualquier escribiente una carta desde su despacho de Chicago, y mientras mueve el lápiz, a qui, en mi laboratorio se va moviendo otro lápiz simultáneamente, reproduciendo así la misma letra y las mismas palabras trazadas a gran distancia. De este modo se puede escribir en todos los idiomas, sin temor a incurrir en ningún género de equivocaciones toda vez que se trata de la formación de un verdadero y admirable facsimile. Si se quiere dibujar una figura, se reproduce aquí la misma imagen, con todas sus incorrecciones, si las tuviera.

Así, pues, en lo sucesivo, un dibujante podrá telegrafiar sus dibujos, del mismo modo que un reportero telegrafía sus descripciones por medio de la palabra. Los dos lápices se mueven a un tiempo y no hay inconveniente en que se puedan obtener a la distancia de 500 millas idénticos resultados que a la de 10. El lápiz del escri-

biente o del dibujante está unido a dos hilos que regulan las corrientes, de terminando los momentos del lápiz colocado al otro extremo de la línea.

Francia está a la cabeza de Europa, en lo que respecta a las oportunidades de ofrecidas a la mujer para lo que se llama "alta" educación. La escuela de letras fue el primer departamento de la Universidad de Francia que las admitió en sus aulas. Ahora la escuela de medicina de París las admite, y las escuelas de derecho están también abiertas para los estudiantes femeninos Oxford y Cambridge no son enteramente posibles para las mujeres, aunque ellas han hecho varias tentativas. En las universidades alemanas todo lo que es concedido a las mujeres, es la instrucción privada, de profesores pagados a gran precio. Las universidades italianas tienen muy pocas mujeres estudiantes. Después de Francia, la universidad de Suiza, en Suiza, ofrece las mejores oportunidades para la mujer en Europa.

Unos vecinos de Grecia enviaron el siguiente comunicado al Gobierno, en relación con la pésima administración de ese lugar. Se intitula: "Cosas que hay que lamentar"; he lo aquí: 1º—Que la policía sean tan tolerante con los obreros escandalosos. 2º—Que dicha señora (la policía) no castigue la portación de armas prohibidas. 3º—Que por que viene el Obispo se lo que la trompeta. 4º—Que no se haga asco en las acacias. 5º—Que los domingos y días festivos no se encuentren el Jefe Político y su Agente velando el orden, porque están en la gallera apostando al giro. 6º—Que estas autoridades permitan que los hijos de familia estén en la gallera y establecimientos públicos. 7º—Que en lugar de componer los caminos que conducen a provincias y villas y refaccionar algunos puentes, se haga uno al volcán. 8º—Que no se haya acobardo de recoger el impuesto de capitulación legal ni

EL SEGUNDO MATCH DE LA SERIE DE PROMOCION SE VERIFICARA EL DOMINGO

El deportivo Piratas y el Palmera son los novenas que deberán enfrentarse.—La contienda de base ball se verificará en el Estadio Nacional, a las nueve de la mañana

SI EL PIRATAS GANA ESTE OTRO ENCUENTRO, DE HECHO SE CLASIFICA ENTRE LOS DE PRIMERAS FUERZAS, Y EL PALMERA PASA A SEGUNDAS DIVISIONES

El domingo a las 9 de la mañana tendrá lugar en el estadio oficial trazado en el Estadio Nacional, el segundo encuentro de la serie de tres matches de promoción, entre las novenas: Deportivo Piratas, campeón de segundas categorías, y el Palmera, equipo que quedó un último lugar en el campeonato de 1938, de primeras divisiones. Como lo informamos en nuestras anteriores ediciones, esta serie de tres eventos se está llevando a cabo con el propósito de ver si el campeón de segundos puede ascender o clasificarse entre los términos de primeras divisiones, respectivamente.

Quiere decir que si el Piratas gana este otro match, de hecho pasa a primeras divisiones y el Palmera a segundas. Por tanto ambos equipos tienen que poner todo su empeño y sus conocimientos, para llegar a efectuar un tercer match (último de la serie) el que decidirá las categorías de esos cuadros. La integración de ambos bandos será de lo mejor, ya que esta contienda es de gran significado para ellos. El Colegio Nacional de Umpires nombró a los señores: don Hedeon Guevara y don Alfredo Castillo, chief umpire y base umpire respectivamente.

EL MATCH DE BALONCESTO EN PATINES SERA DEDICADO A MARIA LUISA ACUNA

ESTA SIMPATICA DEPORTISTA ACEPTO EL HOMENAJE QUE LOS QUINTOS JUVENILES "ORION" Y "FRONTON JAI ALAI", LE QUIEREN TRIBUTAR

Este novedoso evento deportivo se efectuará en el floor del Frontón Jai Alai.—Mucho entusiasmo existe en la afición deportiva por el basket ball en patines del sábado

Con especial interés hemos venido siguiendo las actividades que se han venido desarrollando últimamente en el salón de patines del Frontón Jai Alai, toda vez que tienden al mejoramiento de nuestro deporte. Nos corresponde hoy, insistir en el gran encuentro de baloncesto masculino en patines, que tendrá lugar el sábado a las 8 de la noche en el floor del Frontón Jai Alai. Los quintos juveniles del Orion

y el Frontón Jai Alai son los que van a hacer este novedoso evento deportivo. Estos fillos y los señores Herrera, empresarios del salón de patines, han querido hacerle un homenaje de simpatía y aprecio a la encantadora y gentil damita María Luisa Acuña, dedicándole el encuentro de esa noche.

La simpática deportista aceptó el homenaje y ha prometido hacer acto de presencia al esteo basketbolístico, al que dará más realce. El Orion alineará a los siguientes elementos: Manuel Pastor, Alfredo Martínez, Alvaro Zamudio, Sigmundo Vicarioli (cap), y Jorge Viquez. El Frontón Jai Alai presentará a los siguientes jugadores: Renato Gamboa (cap), Ricardo Crespi, Edmundo Echeverría, Rodolfo Castro, Rodolfo Quirós y Rogelio Mora. Una magnífica orquesta amenizará esta fiesta deportiva, la que, sin lugar a dudas resultará un verdadero éxito.



Alajuela Autotransportes

SERVICIO EXCLUSIVO para ESTUDIANTES Y PROFESORES

Ofrece a los Normalistas libros de 10 tickets a C. 150. Para los profesores, libros de 20 tickets a C. 300

SERVICIO DE ENCOMIENDAS RAPIDEZ Y SEGURIDAD

San José - Heredia — Alajuela - Heredia (viceversa)

terminado la composición de caminos. 9º—Que en los asuntos de la Jefatura tenga voz y voto don M. A. Q. 10º—Que el Jefe Político por su carácter tan fadado, jovial, etc., no pueda llenar cumplidamente

su cometido, y no renuncie. 11º—Que nosotros padres de familia nos miremos de reojo, porque decimos la verdad.

Los dos amigos
Grecia 12 de Marzo, 1889

ALEMANIA PROTEGE...

(Viene de la Pág. UNO)

Reich, de que se duda mucho si él se expondrá a ser ridiculizado y abusado por primera vez desde 1933, cuando subió al poder, y no cabe la menor duda que la población checa lo recibirá con una actitud abiertamente desafiante, sin mención alguna de que correría el peligro de un atentado de ser asesinado por algún checo exaltado.

CERCA DE 200 MIL SOLDADOS ALEMANES OCUPARON LAS PROVINCIAS CHECAS

PRAGA, 16. UP.— Los observadores experimentados estiman que Alemania ha movilizado un ejército de doscientos mil hombres hacia las provincias checas ocupadas desde ayer, y de ellos entre 20 y 30 mil se encuentran acuartelados en Praga en este momento. Se informa que el presidente Emil Hacha permanecerá en el poder en la actualidad y el Fuehrer no ha hecho ninguna disposición respecto de él.

ARRESTADOS Y LLEVADOS A ALEMANIA MILES DE CHECOS ANTI-NAZISTAS

PRAGA, 16. UP.—Extraoficialmente se informa que cerca de cinco mil checos anti-nazistas han sido arrestados en las últimas 24 horas, solamente en la capital de Praga, y la noticia parece ser cierta puesto que de Berlín se han recibido informaciones declarando a la United Press de que entre tres y cuatro mil presos políticos arrestados en Praga ya fueron transportados a Alemania, donde ellos se enfrentan la posibilidad de ser recluidos en los campos de concentración.

PRAGA, 16 UP.—El Fuehrer Hitler dirigió hoy una proclama a los habitantes de las provincias de Bohemia y Moravia, ocupadas desde ayer por los ejércitos alemanes, informándoles que ellas de ahora en adelante pertenecerán a la Gran Alemania como el "Protectorado de Bohemia y Moravia", que quedará así bajo la protección del Reich. La proclama agrega que el territorio de Bohemia y Moravia es autónomo y tendrá su propia administración, y de que el protectorado ejercerá el derecho de la soberanía, el cual le será concedido dentro de los límites del protectorado de acuerdo con las necesidades económicas y políticas del Reich. Los derechos de la soberanía serán ejercidos por medio de las organizaciones propias de funcionarios y empleados del protectorado, asegura la proclama, y el gobierno del Reich únicamente conducirá los asuntos exteriores del nuevo protectorado, de acuerdo con los intereses comunes del protectorado y del

Próximo domingo: Jan Kiepura y Martha Eggert. EL CANTO DE BOHEMIA. El film de los públicos selectos.

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 0.75
3 Estrenos que garantizamos de domingo!
Noticiario extra especial. Zarah Leander y Karl Martell, en LA ESTRELLA DE VIENA La película que supera al "Crimen de Vanidades"

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 0.50
Arturo de Córdoba en HOMBRES DEL MAR o Vereda Tropical

ADELA

A las 7 y 8.45 0.40
Dick Merrill en: ALAS SOBRE EL ATLANTICO

TATRO CINTRO

A las 7.30 0.30
Enrique Herrera, en LA TIV DE LAS MUCHACHAS

IVAN

A las 7.30 0.30
Enrique Herrera, en LA TIV DE LAS MUCHACHAS

Bajos Fondos, la novela inmortal de Máximo Gorki. La Hora Radiante por Joan Crawford, Margaret Sullivan, Melvyn Douglas, Robert Young, el domingo en el Palace

Bajos Fondos es una disputa alguna, una de las más realistas, honestas y poderosas películas que se han dado en Costa Rica. La inmortal novela de Máximo Gorki ha sido llevada a la pantalla con todo su vigor, con toda su crueldad, con toda su inmensa potencia. Los tipos humanos que desfilan por la pantalla en Bajos Fondos son tipos que palpitan con su propia vitalidad y que constituyen problemas propios. Hoy, Jueves de gran gala, el gran cine PALACE presenta esta sensacional película que indudablemente ha de ser uno de los más poderosos éxitos de toda la época.

Para el domingo se anuncia otro gran película de arrebatada dor: La Hora Radiante por Joan Crawford, Margaret Sullivan, Melvyn Douglas, Robert Young y Fay Bainter. Bas la enumeración de los 5 artistas que toman parte en esta maravillosa película para comprender que será otro triunfo sin paralelo en la historia del cine.

Para mañana viernes a las 8.45 regía función de suprema gala en el Palace, con el estreno de Madre Elva, la inmortal película de Libertad Lamarque con Hugo del Carril. So lamenté podemos garantizar el

BUDAPEST, 16 UP.— Dirigiéndose al parlamento el conde Teleki anunció hoy la completa ocupación de Rutenia por las tropas húngaras, agregando que se le concederá a la región una medida amplia de autonomía administrativa, bajo la cual únicamente el ejército y las finanzas serían centralizadas en Hungría. Entre tanto las últimas noticias de Bratislava anuncian que las tropas checas comenzaron la retirada desde

Rutenia, mientras las tropas húngaras continúan su avance hasta terminar la ocupación de todo el territorio.

RUTENIA OFERECIO INCORPORARSE EN EL REINO DE RUMANIA

BUCAREST, 16 UP.—El gobierno autónomo de Cárpatos-Ukrania ofreció al reino de Rumania incorporarse con todo su territorio en el de Rumania.

A 15 minutos de San José, bellissimo, paradisíaco, está el HOTEL DE MONTAÑA LA GLORIA (EL MOUNTAIN RESSORT)

El ideal para temporadas, para "week ends", para el domingo, gozando de su excelente mesa y cantina;

con su propia Lechería y finca de café. Tels. HOTEL: RURAL 47 AGENCIA: 2650

EN ABRIL SE INICIAN LAS OBRAS DE CONSTRUCCION DEL PUENTE SOBRE EL ESTERO

TAMBIEN EL ACONDICIONAMIENTO DEL MUELLECITO

Ambas obras se estiman de imprescindible necesidad y de aquí los esfuerzos de la municipalidad por iniciarlas cuanto antes



FOTOGABADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

Pronto: La Tempestad por Charles Boyer y Nichole Morgan. Es genial. Es elegante. Es formidable. No se ha hecho nada de mejor.

Mañana, Viernes, PALACE! Por fin, Pre Estreno de "MADRE ELVA" por Libertad Lamarque, Hugo Carril

Domingo próximo, PALACE LA HORA RADIANTE por Joan Crawford, Margaret Sullivan, Melvyn Douglas

HOY Jueves, 16 de marzo

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.64 Grandioso estreno! "BAJOS FONDOS" La novela de Máximo Gorki con Jean Gabin y Suzy Prim

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.40 Siguen los llenazos! "EL GRAN WAKEUP" por Míliza Korjus, Fernando Gravet

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.40 MORFINA O VENENO SOCIAL Pdrohibida para menores

AMERICA

A las 7 y 8.45 — C 0.40 VERBENA TRAGICA En español, por Fernando Soler, Luana Alcázar

LIBANO

A las 7 y 8.45 — C 0.40 NANCY TIENE 3 AMORES por Janet Gaynor

KEITH

A las 7 y 8.45 — C 0.30 EL CRISOL DE J.O.S. HOMBRES por Don Terry

IDEAL

A las 7 y 8.45 — C 0.30 LAS HERMANAS por Errol Flynn, Bette Davies

Pronto! Pronto! Pronto! "LA TEMPESTAD" por Charles Boyer, Nichole Morgan

Anunciese en NOVEDADES